

COLABORACIONES DEL FARO

La enseñanza y el movimiento nacional

LOS PROBLEMAS DEL INSTITUTO

1) OJEADA GENERAL

Por José CASARES ROLDAN

Al abordar los múltiples problemas de la segunda enseñanza, un primer hecho que llama nuestra atención y nos mueve a destacarle convenientemente, es el convencimiento íntimo que tenemos en general de que el Instituto necesita una reforma fundamental.

Todos, en efecto, saben o sospechan que anda mal, aun cuando no todos estén de acuerdo para señalar el origen de sus males.

Lo sabe el Estado, y así lo ha declarado reiteradas veces desde las páginas de la "Gaceta", al llevar a sus páginas la prosa insulsa con que los ministros del ramo obligados a poner remedio a los defectos que señalaban en los preámbulos de sus órdenes y Decretos. Lo sabe el profesorado que un día y otro se vé y se desea para cumplir las órdenes, a veces contradictorias, emanadas de la superioridad, y que, por su profusión, hacen de la legislación vigente un intrincado laberinto. Lo saben los padres de los alumnos que ven a sus hijos desorientados con el constante tejer y destejer en los planes de estudios, y que cada vez han de realizar desembolsos más cuantiosos por concepto de matrículas. Lo saben nuestros propios alumnos y lo saben también en las Universidades al comprobar con estupor que los bachilleres no saben nada de nada.

Por otra parte, a los males imputables a la organización vienen a sumarse los que con justicia o sin ella se achacan al profesorado.

Es terrible la tendencia del espíritu humano a la generalización. Con desenfado sin igual pasa del caso concreto al general; del individuo a la colectividad. Esa tendencia, preciosa facultad por lo demás, gracias a la cual las ciencias especulativas han podido desenvolverse y llegar a su esplendor actual, necesita un guía seguro para que no se convierta en defecto censurable. Ese guía se llama ECUANIMIDAD. Sin él, en cuanto conocemos un caso concreto barruntamos la generalización; y si lo vemos repetirse un par de veces, sentamos sin más ni más una ley.

¿Hay un catedrático que toma su Cátedra a beneficio de inventario y hace mangas y capirotes de sus más elementales deberes? Pues el Profesorado entero carga con el sambenito. ¿Hay un desaprensivo "industrial" que edita un libro de texto malo y caro y un más desaprensivo compañero que lo impone a sus alumnos? Pues hay que clamar contra todos y discutir la legitimidad del derecho que muchos ejercitan honestamente y con mesura: el de la propiedad intelectual. Y así por el estilo, de generalización en generalización, se va creando la leyenda negra que mina en su base el prestigio del Catedrático y que, sin sanción efectiva siquiera sea de tipo moral para el que la merezca, salpica de lodo al inocente y le pone al borde de la pendiente fatal al llevar a su alma la amargura de la injusticia.

Un motivo más de males sin cuento para los Institutos, hay que buscarlo en el prurito de estudiar que sintió la juventud española a raíz de la gran guerra.

De una parte, el nuevo rico que se encumbró de la noche a la mañana, al querer romper con la tradición familiar y que su chico adquiriese un título académico fuese como fuese, y de otra, el creerse la mujer capacitada para igualar al hombre en sus actividades intelectuales, determinó la llegada a nuestras aulas de muchos miles de chicos y chicas, sin tradición escolar, sin preparación, sin herencia intelectual, que también a mi juicio, la aptitud para el estudio se va adquiriendo poco a poco a lo largo de varias generaciones, y se transmite y se hereda como los caracteres físicos o morales.

Ni los Institutos estaban preparados para hacer frente a este turbión, ni había centros ni profesores suficientes. ¿Cuál podía, pues, ser el resultado sino malograr unos cientos de buenos laboradores, comerciantes o industriales, y otras tantas encantadoras mujercitas de casa, a cambio de unos pésimos estudiantes?

Se agravó más aun el mal, al pretender la República abordar de una manera desdichada la sustitución de las Ordenes Religiosas en la enseñanza privada. Deprisa y corriendo hubo que crear centros a voleo; y deprisa y corriendo hubo que dar el espaldarazo de profesor a muchos dignísimos señores, pero también a muchos y reconocidos incompetentes.

¿Es pues de extrañar que el Instituto se encuentre enfermo de gravedad? Lo realmente maravilloso es que no haya sucumbido en la anarquía hacia la que marchaba a pasos agigantados.

Sin embargo precisa hacer una discriminación entre los males reales y los ficticios. Para nadie es un secreto que al amparo de la segunda enseñanza hay montada una industria lucrativa como pocas, que tiene por enemigo natural la eficiencia de la enseñanza oficial. Tanto peor sea ésta, tanto mayores serán los ingresos de aquella.

Por otra parte, el catedrático de Universidad que por todos conceptos se cree superior al de Institutos, ve tal vez con desagrado que en el económico sea igualado y aun superado por éste; y no hay que olvidar que han sido muchos los catedráticos de Universidad que han desfilado por el ministerio de Instrucción Pública, por la Subsecretaría, o simplemente por los puestos de vocal del Consejo Nacional de Cultura.

Agreguemos finalmente que la reacción sigue siempre a la acción, y que forzosamente la tendencia seccaria de los últimos años en materia de enseñanza ha tenido que despertar apasionados ataques al Instituto y tendremos razones más que suficientes para sospechar que en buena parte, los más de los males o no existen o han sido creados intencionadamente. Al abordar, pues, en toda su complejidad el problema de la segunda enseñanza precisaría empezar por reducirlo a sus justas proporciones; hacer una crítica serena y desapasionada de cada una de las piezas del complicado mosaico, y después de señalar los verdaderos defectos, indicar los posibles remedios.

Pero como esta labor sería larga y penosa, prefiero seguir otro camino: prescindir de todo conocimiento previo, favorable o adverso, y libre de prejuicios, ir concretando mis reflexiones personales, empezando en el próximo artículo por delimitar la misión del Instituto en la España que se perfila.

Octubre 1936.

OBREROS QUE TRABAJAIS POR VUESTRA CUENTA! Habéis de inscribiros en el Censo Profesional Obrero que se está confeccionando por el Negociado de Asuntos Sociales de la Delegación del Gobierno Nacional, si queréis continuar trabajando en vuestra profesión

¡Arriba España!

Oficialmente se comunica que Madrid se halla bajo el fuego de los cañones nacionales

Las fuerzas del general Varela ocuparon ayer Parla, Humanes y Valdemoro. Las fuerzas del general Moscardó tomaron Baidés, Negreda y Torre-mocha, en el sector de Guadalajara. Otras interesantes informaciones

BULOS MARXISTAS QUE ALTERNAN HASTA LA OROGRAFIA DEL TERRENO

Radio Club Portugués.—Radio Madrid comunicaba que le informaban de Valencia que las tropas rojas se encuentran a dos kilómetros de Teruel y que estaban a punto de tomar todas las sierras de Albarracín que defienden guardias civiles y fascistas.

Comentaba la emisora portuguesa que los marxistas para conseguir llegar a dos kilómetros de Teruel cuando decía, que aun estaban en las sierras de Albarracín necesitaban haber empujado estas sierras hasta la distancia que ellos marcaban. Como estos ellos no pueden conseguirlo estaba donde estaba: es decir, a treinta kilómetros de Teruel.

ESPAÑA PARA LOS ESPAÑOLES

Londres.—El coronel Huelburt diputado laborista, preguntó al ministro de Negocios Extranjeros si en el caso de que los nacionalistas españoles obtuviesen la victoria podría Italia utilizar como bases aéreas algunos puntos españoles.

El señor Eden le contestó que no tenía por qué creer tal cosa. Debía haber hecho esta pregunta a Franco y éste le hubiese contestado, ya que el coronel Huelburt debe saber que se está derramando mucha sangre española para ganar hasta el último palmo de nuestra querida España y que ésta no calga en manos extranjeras.

EL MIERCOLES SE REUNIRA EL PLENO DE LA COMISION DE NO INTERVENCION

Londres.—El martes fueron en tregadas dos notas soviéticas al Comité de no intervención. En los Centros oficiales se negaron a hacer ningún comentario. Parece que son respuestas detalladas a las de Italia y Alemania y serán sometidas a la reunión plenaria que se celebrará al miércoles próximo.

Seguramente serán notas llenas de embustes y serán forzosamente despreciadas.

LA PRENSA INGLESA CONTRA LOS MANEJOS MOSCOVITAS

Londres.—La prensa inglesa comenta las actuaciones del Comité de no intervención. "El Morning Post" dice que Italia y Alemania se hallan a la expectativa.

"El Guardian" comenta que no obstante la confusión que reina en el mundo, no ocurrirá nada ni se alterará la paz de Europa.

"El Day Telegraph" comenta irónicamente la actuación de la U. R. S. S. en el Comité.

Otros periódicos comentan favorablemente la nota portuguesa y expresan su franca repulsa por los manejos de la Tercera Internacional.

AUN NO HA RECONOCIDO INGLATERRA LA OCUPACION DE ABISINIA

Londres.—Se desmiente la noticia de que Inglaterra haya reconocido la conquista de Abisinia por los italianos, aunque se espera que tal reconocimiento sea en breve plazo.

SE AFIRMA QUE EL GOBIERNO DEL ECUADOR VA A RECONOCER AL GOBIERNO DE BURGOS

Quito.—El Gobierno del Ecuador acordó reconocer oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco.

Esta noticia no ha tenido confirmación oficial.

CHILE CONTRA EL COMUNISMO

Santiago de Chile.—El Gobier-

no de este país ha anunciado que en breve serán puestas en práctica algunas medidas para perseguir y castigar las actividades comunistas en territorio chileno.

OTRO COMPLETO CONTRA STALIN

Riga.—Afirmar que ha sido descubierto otro completo contra Stalin y que por él se han practicado muchas detenciones sobre todo de intelectuales. Esto ha producido gran impresión y se temen graves disturbios.

LAMENTACIONES SOVIETICAS

Roma.—El delegado soviético en el Comité de no intervención ha hecho algunas manifestaciones a un periodista inglés en las que ataca duramente al ministro de Negocios Extranjeros portugués y a la nación lusitana. También dice que Rusia sigue con atención la revolución roja en España. Terminó manifestando su pesadumbre porque Londres da más crédito a Portugal que a las notas de Stalin.

LOS DOS GIGANTES DEL AIRE SE CRUZAN EN PLENO ATLANTICO

Berlin.—Durante la pasada noche se encontraron en pleno vuelo por el Atlántico, los gigantes dirigibles "Hindenburg" y "Graf Zeppelin".

Se saludaron con sus sirenas por primera vez en su paso por el Océano.

PARA PASAR UNA TEMPORADA LARGUISIMA

París.—Llegó a esta ciudad con objeto de pasar una larga temporada, la esposa del presidente de la Generalidad de Cataluña, señor Companys. Suponemos que muy larga, larguísima, indefinida, porque pronto todo el territorio nacional estará en manos de personas dignas que no pueden consentir que la manillan "El Pajarito", ni su esposa.

SE PISO A NUESTRO EJERCITO UN AVION ROJO

El día 26 aterrizó en el aeródromo de Barahona un aparato de caza que provenía de las filas rojas.

Su piloto que resultó ser un sargento sacó al aterrizar un pañuelo blanco y declaró venir a luchar al lado del Ejército, no habiéndolo hecho antes por imposibilidad material, ya que estaba estrechamente vigilado.

EL BOMBARDEO DE LOS AVIONES NACIONALES A MADRID EL PASADO VIERNES

Londres.—Se conocen detalles del bombardeo de los aviones nacionales en la tarde del viernes. Arrojaron bombas de gran potencia causando muertos y heridos. Los aviones volaron tan bajo que los pilotos pudieron observar cómo corría la gente por las calles y también los daños que causaron en la defensa de los alrededores de Madrid.

LA LOCUTORA DE RADIO CLUB HABLE A LAS MUJERES MADRILENAS

Radio Club Portugués.—Comunican de Madrid que en el bombardeo aéreo del viernes, efectuado por los aviones nacionalistas se registraron muchos muertos y heridos, casi todos ellos milicianos y guardias de Asalto. Esta comunicación es de la agencia Havas.

Varios puestos de escucha de Radio Club Portugués oyeron un discurso de la Pasiónaria que bramando de ira y lanzando saños y culebras por su boca infecta decía que los aviones nacionalistas habían tratado de des-

hacer la ciudad y daba cuenta del número de víctimas.

A la Pasiónaria—de la locutora de la emisora portuguesa—se le oydó decir en su discurso que la culpa de los bombardeos y de los que se tienen que soportar los madrileños es de ella misma y de esas fieras de esos industrialistas que empujan a la guerra y esos desgraciados que luchan sin espíritu, porque no luchan por una causa sino por el miedo a un cruz.

Porque no creen en Dios, no luchan en defensa de la familia, porque propagan por el amor libre, no por la Patria que tratan de vender al oro ruso.

La culpa es de ellos que sabiendo perfecta la partida, que advertidos por el jefe del Estado español general Franco, de que si no se rendían la capital tendría que bombardearla, no la han querido entregar.

Hay más, desde esta emisora se ha lanzado en nombre del cuartel general de Varela un llamamiento diciéndose que a todos los hombres que depongan las armas les será respetada la vida, como lo ha sido con los que se entregaron anteriormente.

Yo sé—continuó la locutora de Radio Club—, mujeres madrileñas, que durante el bombardeo habéis corrido aterradas por las calles, sé que las escaleras de las casas estaban abarrotadas de vecinos que corrían a refugiarse en los sótanos, comprendo la angustia de vuestras almas al sentir los estampidos.

Preguntarías unas a otras: ¿Dónde habrá caído? ¿Acaso en Embajadores? En el Arsenal? Recordarías que allí tenías a un hijo, al marido, a un hermano, y os angustiabais ante la idea de que hubiese podido morir.

Esto del viernes, mujeres madrileñas no ha sido nada. Dentro de breves días tendréis que taparos los oídos para no oír a vuestros hijos que os piden pan, pan de que carecéis, para no escuchar los lamentos de vuestros vecinos. Veréis como se derrumban los muros de vuestras casas y correréis locamente por las calles sin tener donde guareceros y eso tenéis que evitarlo porque no tenéis derecho a dejar morir a vuestros hijos y a vuestros maridos.

Dejar esta noche que os hablen el corazón de mujer. Oír y si le oís acudiréis hacia las fuerzas nacionalistas para acogeros a sus nobles sentimientos, a su humanidad y haréis que vuestro marido arroje letas de sí ese fuego que obligan a coger los dirigentes que no buscan su bien ni el tuyo, mujer madrileña, que no quieren más que medrar a costa de vosotros de los humildes.

Haz que tu marido arroje el arma y que se entregue y vete tu con él y con tus hijos. Vete

al lado de las fuerzas del glorioso Ejército español.

En ellas está la ley humana y la ley divina.

No dejes de escuchar, mujer madrileña, a tu corazón y él te dictará lo que debes hacer.

LOS ASESIOS CON QUE SE ALIO SAQUEAN UNA CASA DE OSSORIO Y GALLARDO

Illescas.—Ante el avance de nuestras tropas que ocuparon Cubas, hace días, asaltaron los marxistas la casa de Ossorio y Gallardo. Estos rojos constituyen la columna de Hierro, cuyos componentes están completamente destrozados.

TRANQUILIDAD EN NAVALCARNERO

Burgos.—En Navalcarnero la tranquilidad es completa. Los aldeanos trabajan normalmente. Por la tarde la animación es grande, contrastando con el tiempo de la permanencia en el pueblo de los marxistas.

OTRAS TRES QUINTAS MAS

Coruña.—En el Palacio de Pez de ministros, presidido por Azaña, al que asistió el judío Rosenberg. El consejo terminó a las tres de la madrugada. En él se acordó llamar a filas a tres quintas más.

¿QUE NO SE ATREVEN?

Londres.—Se reciben noticias de que en Málaga los rojos capitaron a un súbdito inglés, al que se le acusa de haber facilitado la fuga a destacados elementos derechistas. Un destoyer inglés se encuentra en aquel puerto haciendo gestiones para liberarlo.

Es seguro que no atreverán a cometer un asesinato en el súbdito inglés los milicianos rojos.

UNA DISPOSICION OFICIAL

Burgos.—El "Boletín Oficial" del Estado publica la siguiente orden circular de la Comisión de Trabajo:

Primero.—Los jefes de las oficinas que antes dependieron del ministerio de Trabajo, enviarán a esta Comisión una relación del personal que prestó sus servicios hasta el 18 de julio y del personal que se haya incorporado desde dicha fecha.

Segundo.—Los organismos regionales, provinciales y locales, afectos al ramo de Trabajo seguirán manteniendo sus relaciones con esta comisión.

Tercero.—Los organismos que tuvieran cuentas y operaciones bancarias, darán cuenta a la Comisión de los establecimientos bancarios de que se sirvieron y enviarán nota de las operaciones que realizasen.

COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

SE HAN TOMADO PARLA, HUMANES Y VALDEMORO, EN EL SECTOR DE MADRID Y BAIDES, NEGREDA Y TORREMOCHA EN EL DE GUADALAJARA. LAS FUERZAS NACIONALES ESTAN A VEINTIUN KILOMETROS DE LA PUERTA DEL SOL Y A DIECISEIS DE LOS ARRABALES MADRILENOS

Comunicado oficial del Ejército del Norte. Situación general hasta las veintidós horas del día 31 de octubre de 1936.

La actividad de nuestras fuerzas se ha manifestado en el día de hoy en el sector Sur de la séptima división, donde se han ocupado Parla, Humanes y Valdemoro y en el sector de Sigüenza, de la división de Soria, donde se ocuparon Negreda, Torre-mocha y Baidés.

En las restantes divisiones no ocurre novedad.

Nuestra aviación se ha mostrado muy activa logrando los objetivos que se le señalaron en sus diversas actuaciones.

La situación continúa en su aspecto francamente favorable. En la zona de retaguardia la normalidad es absoluta.

MADRID BAJO EL FUEGO DE NUESTROS CAÑONES. LA OCUPACION DE PARLA, HUMANES Y VALDEMORO

Las fuerzas que operan en la provincia de Madrid, dependientes de la séptima división, ocuparon en el día de hoy los pueblos de Parla, Humanes y Valdemoro.

Nuestras baterías pudon ya apoderarse de los arrabales madrileños.

Con el avance efectuado y la toma de Parla, nuestras fuerzas están situadas a veintidós kilómetros de la Puerta del Sol y a dieciséis de los arrabales de Madrid.

Se castigó duramente al enemigo, apoderándose de diez ametralladoras, tres cañones del 7,5, un cañón del 7, un depósito de víveres, municiones y muchas latas de conservas, entre ellas un depósito importante de caviar.

Se recogieron, además, 128 cadáveres que abandonó el enemigo.

BOLETIN DEL DIA

Rooseberg

El desdoro con que la U. R. S. S. ha ejercido su influencia, desde los primeros días de la contienda civil en España, ha presentado escandalosas muestras de culminación.

En los primeros momentos se advirtió la presencia de navios rusos, aparecidos como por casualidad, en los puertos españoles, lo cual indicaba cuál era el designio de los planes, que luego habían de ser de terror y de sangre con que los rusos habían de herir al solar hispánico.

Por un momento los soviets pudieron hacerse la ilusión de que había sonado la hora de izar el odioso banderín de su credo en el mástil ibérico señorial.

Con un plan de acción meditado y sopesado por la internacional comunista, Moscú comprendió que la distancia espiritual que le separaba de los dirigentes marxistas españoles era carta, casi nula, y en cambio la distancia material era larga para ejercer una eficaz dirección.

Después de mandar generales, oficiales, soldados, armas y material ruso, salvaron el obstáculo de la distancia enviando con plenos poderes a un miembro destacado del Comité, al judío Rosenberg.

A partir de este momento Rosenberg fué el amo de la España roja. Largo Caballero y sus secuaces se entregaron decididamente en brazos de Rusia y no tuvieron ya inconveniente alguno en arrojar la máscara dejando al descubierto su rostro cínico de traidores a su propia Patria.

Mientras tanto Azaña huía a Barcelona, para tener más fácil la salida por las doradas costas del Mediterráneo.

Rooseberg quedaba en Madrid llevando la batuta del fracaso en la garra afilada de su mano asiática.

Rooseberg lo es todo en la capital del frente popular. Sus advertencias son ordenes; sus consejos son decretos y sus caprichos de revolucionario cruel son leyes que luego sancionan con sus firmas los muñecos que aun pululan por los ministerios.

No hace muchas horas Rosenberg tomaba parte activa en un mitin organizado por la U. G. T. celebrado en un teatro de Madrid. A su lado tenía a dos lacayos siniestros: Alvarez del Vayo y Largo Caballero.

Rooseberg habló en ruso a los milicianos rojos de Madrid y los milicianos le aplaudieron también en ruso.

Solo es de desear una cosa: Que Rosenberg espere en Madrid la entrada del glorioso Ejército Español.

Relato de las operaciones de ayer

LA REPLICAS AL CONTRATAQUE MARXISTA DEL JUEVES. PARLA, HUMANES, VALDEMORO Y MORALEDA GANADOS PARA LA CAUSA DE ESPAÑA. A SIETE KILOMETROS DE GETAFE. EL MANDO NACIONAL NO TIENE MAS QUE UN PROBLEMA: CONTENER EL ARDOR DE NUESTROS SOLDADOS

Radio Club Portugués.—Esta madrugada continuó el avance de las fuerzas nacionales del general Varela, prueba evidente de que el contrataque marxista del día veintinueve fué completamente inútil.

Los marxistas intentaron detener en un esfuerzo supremo el avance sobre Madrid, pero no han tenido éxito. Ha sido en vano.

Los planes trazados por el mando nacionalista, se desenvuelven tal y como se había previsto, sin cambiar un ápice. Los avances se realizan como siempre. Firmes, seguros, valientes y acertados.

La operación de hoy fué precedida de un bombardeo eficaz de la artillería nacional.

Ante este bombardeo, los rojos demostraron que no tienen mandos, ni moral, pues no contratacaron.

Media hora se mantuvieron los marxistas en sus posiciones y cuando vieron avanzar a los legionarios y Regulares huyeron a la desbandada y entonces las fuerzas del general Varela tomaron Parla, Humanes, Valdemoro y Moraleda.

Hay un saliente en el término de Parla y ese saliente también ha sido deshecho y la línea formada ahora por las fuerzas nacionales es casi una recta.

Tenían miedo los rojos de que se envolviesen sus posiciones del ala izquierda, y por eso huyeron precipitadamente y sus fuerzas nacionales en su avance han llegado a siete u ocho kilómetros de Getafe.

La mayor resistencia hecha por los rojos en el día de hoy fué en Humanes. Allí llevaron

(Pasa a la última página)

OBRERAS EN PARO FORZOSO.

 Tenéis obligación de inscribiros en el Censo Profesional Obrero, que está confeccionando el Negociado de Asuntos Sociales de la Delegación del Gobierno Nacional. Para ello acudid a las oficinas del mismo calle de Calvo Sotelo 54, todos los días laborables de 4 a 7 de la tarde

DOCTOR CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del

Hospital de Granada

ESPECIALISTA EN PIEL

SIFILIS Y VENEREO

HA ESTABLECIDO

en Ceuta su clínica en la Plaza de Africa número 17

Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9.—Teléfono 6-4-7

Información general de Ceuta

CENSO PROFESIONAL OBRERO: Hasta el día diez de noviembre tendrás tiempo, patrono y obrero, de presentar la hoja de inscripción para el Censo Profesional Obrero que se está formando por el Negociado de Asuntos Sociales de la Delegación del Gobierno Nacional. Si dejas de hacerlo te serán impuestas las sanciones reglamentarias por haber incumplido una orden de la Autoridad Gubernativa.

Notas tradicionales VIDA RELIGIOSA

listas

Existen gran animación para la formación de la Comunidad trinitaria en Ceuta, pues el primer día de la apertura de su domo social fueron inscritos un centenar de personas. En el primer día de la apertura de su domo social fueron inscritos un centenar de personas. En el primer día de la apertura de su domo social fueron inscritos un centenar de personas.

MISA DE DEFUNTOS
El día dos próximo o sea, precisamente mañana, a las 10 de la mañana en la Capilla del Cementerio.

MISAS GREGORIANAS
En el Santuario de la Iglesia de África se celebrará próximamente las Misas Gregorianas por el eterno descanso del alma de quien en vida fue doctor en Medicina, don Tomás Rallo Colandrea.

MISAS DE LAS ANIMAS
Todas las tardes a las seis se celebrará en el Santuario de la Virgen de África, a las 6 y 30 de la mañana, terminando a las 10.

Nuestro muelle de la República se denominará en lo sucesivo «Muelle de España»

Ayer en nuestra información diaria adquirida en el Ayuntamiento, nos dijo el Sr. Secretario, Sr. Meca, que a propuesta del Sr. Alcalde, don José Tejero y en ocasión de hallarse éste celebrando la Junta de Pleno en la Jefatura de Obras del Puerto, se había acordado por unanimidad a cambiar de denominación el Muelle de la República en el sentido de ser su nombre en lo sucesivo «Muelle de España».

Los donativos a los damnificados por los últimos bombardeos

Nos es muy grato hacer constar ante el alivio que puede haberse llevado a esos hogares, que ya ha comenzado el reparto de donativos a las familias de las víctimas que lo fueron en los últimos bombardeos habido en nuestra ciudad por la aviación roja.

Hospital de la Cruz Roja

Movimiento de enfermos recibidos durante el día de ayer. Existencia de enfermos en el Hospital de la Cruz Roja.

Cantina Escolar de San Amaro

En el día de ayer se hicieron hasta cuatro entregas en pesetas.

Administración Principal de Correos de Ceuta

Se publica al público que la Inspección General de Correos de Ceuta, por el Sr. Director de Correos de Ceuta, Sr. Ángel Rodríguez.

Underwood

Participa al público que sólo son adquiridos completamente nuevos las máquinas de escribir.

M. Fernández Benítez S.L.

Servicio especial de autobuses

Con motivo de ser próximamente los días de los Santos, se celebrará un servicio especial de autobuses que partiendo de la Plaza Comandante Ayuso finalizará en nuestro Cementerio y viceversa.

Las mochilas para los niños

El virtuoso sacerdote, Párroco de la Iglesia de la barriada Príncipe Alfonso, señor Servot, había estado en la mañana de ayer en el despacho oficial del Secretario de la Corporación, don Alfredo Meca, para solicitar algún donativo en metálico que sirviera después a la adquisición de mochilas para los niños pobres de aquella barriada.

Mas mercancías

En el día de ayer han entrado en la población para el correspondiente consumo, las siguientes mercancías:

La diaria reunión de la Junta de Subsistencias

Dicha Junta de Subsistencias que como ya hemos publicado, se reúne diariamente, en la de ayer fué para tratar asuntos del Decreto inserto en el Boletín Oficial del Estado de fecha 17 del mes actual que se refería a la prohibición de alterar los precios de las mercancías con relación a los que regían en 18 de Julio último a no ser que ante esta Junta de Subsistencias, por ejemplo, se justificara la razón de una alteración en los precios de las mercancías referidas.

Juzgado Municipal

Durante las últimas 24 horas en el Registro Civil se han efectuado las siguientes inscripciones:

Clínica de Urgencia

Han sido asistidos ayer en este benéfico establecimiento de Francisco Herrero, natural de Ceuta, de 5 años de edad, de erusiones y contusiones en el pie izquierdo producidas casualmente.

Llegados

Procedente de distintas poblaciones de España, entre ellas, Burgos y Valladolid, han llegado hoy a esta nuestros convalecientes don José M. Tejero y don Emilio Pellegrini, jefe regional y jefe honorario respectivamente de la Cruz Roja de Ceuta.

Clínica de Urgencia

Han sido asistidos ayer en este benéfico establecimiento de Francisco Herrero, natural de Ceuta, de 5 años de edad, de erusiones y contusiones en el pie izquierdo producidas casualmente.

Clínica de Urgencia

Han sido asistidos ayer en este benéfico establecimiento de Francisco Herrero, natural de Ceuta, de 5 años de edad, de erusiones y contusiones en el pie izquierdo producidas casualmente.

Clínica de Urgencia

Han sido asistidos ayer en este benéfico establecimiento de Francisco Herrero, natural de Ceuta, de 5 años de edad, de erusiones y contusiones en el pie izquierdo producidas casualmente.

Clínica de Urgencia

Para evitar la humedad en edificios

Está en el mundo un producto que responde a las más severas exigencias y éste es COLIMP-BONDEX la pintura impermeabilizante en todos los colores y blanco ideal para muros, paredes, fachadas interiores, revocos, ladrillos, etc., etc. Depósitos: Calle de la Seca, 8 LARACHE

Compra - Venta

Continúan las iluminaciones

Depositaría Especial de Hacienda de Ceuta

Fallecimientos

Noticias varias

EDICTO

PATRONOS QUE OCUPAIS UN PUESTO DE OBRERO EN VUESTRA INDUSTRIA!
Tambié en vosotros, tenéis la obligación de inscribirse en el Censo Profesional Obrero, del Negociado de Asuntos Sociales, de la Delegación del Gobierno Nacional, para evitar, las responsabilidades en que podríais incurrir, de no estar inscritos!

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Prensa y propaganda

Se invita a las Milicias de primera y segunda línea y flechas mayores de 16 años a que asistan mañana domingo día 1 a las 12 horas al Teatro Cervantes, para oír la conferencia que dará el Legionario Italiano.

ARRIBA ESPAÑA

INFORMACION GENERAL DE TETUAN

Delegación: Calle del General Aranda, 11 (entresuelo derecha). - Apartado de Correos, 61

TEMA DEL DIA

LOS SINDICATOS OBREROS Y DE EMPRESARIOS DE LAS J. O. N. S. RESPONDEN A UN SENTIDO TRADICIONAL ESPAÑOL

Cuando el trabajador español se de perfecta cuenta de la vasta organización sindical de las J. O. N. S. tendrá Falange en aquel su más decidido, entusiasta y heroico apoyo. Esto lo hemos dicho multitud de veces los hechos nos dan plenamente la razón.

¿Qué es el Sindicato de Falange? preguntan muchos obreros. El Sindicato de Falange es una reunión de trabajadores, exclusivamente de la misma profesión o actividad que como tales y sin presión de ninguna clase, bandos políticos u organizaciones similares, defienden sus derechos, corrigen errores en los actos tomados respecto a su profesión, gestionan sus asuntos e intervienen en la gobernación del país por medio de sus Cámaras de Obreros, Consejos sindicales y las representaciones en la Nacional.

¿En qué se diferencian, pues, de las Organizaciones marxistas? En que éstas, creadas para fines de profesión fueron absorbidas por la política, por los intereses de los partidos, por las ansias de mando de los dirigentes, por las apetencias de gobierno de los líderes y quedaba, por consiguiente, en último lugar el trabajador, para quien no había tiempo, nunca, de estudiar sus pretensiones. En casos extremos, dábanse disposiciones absurdas que por no responder a un sentido nacional y si de banderín político, venía el desbarajuste económico en la profesión y quedaban en letra muerta las leyes por imposibilidad de cumplirlas.

Entonces ¿los patronos, aquí llamados empresarios, también se sindicarán? Naturalmente. Forman Sindicatos de la misma profesión o actividad y de común acuerdo, como otro elemento de la producción, defienden sus aspiraciones, pero en perfecta paz y armonía con el trabajador, a quien se le reconoce el perfecto derecho de clase cooperadora o productora en la economía nacional. Las huelgas y "lockouts" quedan para siempre borrados de las cuestiones sociales españolas y la tradición de España donde la obra de agrupaciones profesionales y la estructuración del trabajo en cuerpos orgánicos, tiene tantas fuentes de información, volverá de nuevo a surgir esplendorosa, speeditada siempre al supremo interés de la Patria.

Y por último la obligatoriedad de estos Sindicatos hará imposible la vuelta de las luchas entre los mismos trabajadores, las muertes—verdaderos asesinatos criminales—entre distintas asociaciones y una libertad de trabajo, organizada y encauzada por el Estado, no patrón único como el comunista donde se deja el trabajador gran parte de su salario, sino como interventor de ese trabajo y orientador de las aspiraciones de todos.

LOS FLECHAS DE TETUAN



La simpática organización infantil "flechas" locales reunidos con motivo del desfile celebrado en la mañana de anteaer, 29 de octubre, en las fiestas organizadas por la Jefatura Local de Falange Española de las J. O. N. S. al cumplirse el tercer aniversario del discurso pronunciado en Madrid por el Jefe Nacional de Falange José Antonio Primo de Rivera, actos de los que ya dimos cuenta a nuestros lectores.

El espíritu falangista que anima a estos futuros soldados de la Patria, causa profunda admiración en toda la ciudad, que es, seguramente, una donde más perfectamente está constituida esta organización de pequeños.

El general Aranda Jefe honorario de los "flechas" de Tetuan

A propuesta del jefe de los "flechas" de Tetuan y entusiasta mente acogida la idea por el jefe local de Falange, ha sido puesto al bizarro general Aranda el siguiente telegrama: "En esta fecha y de acuerdo con la Jefatura local de Falange Española, tenemos el honor de nombrar a V. E. jefe honorario de los "flechas" de Tetuan, que también se honran en tener a un hijo de V. E. por compañero". Aplaudimos la idea que seguramente tendrá la más favorable acogida por parte del glorioso defensor de Oviedo y que los futuros falangistas, aprendan en su jefe honorario un mucho de sus virtudes que con ello se harán verdaderos soldados de España que nace al calor de tales hombres. Felicitamos a los "flechas" y a su jefe.

Falange Española de las J. O. N. S.

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

Art. 1.º—Mañana domingo, se girará el horario de los días festivos y se izará el pabellón nacional en el Acuartelamiento de estas Milicias.

Art. 2.º—Mañana a las 11:15 horas todas las unidades de estas Milicias presentes en esta plaza deberán encontrarse formadas para pasarles revista de armas cortas y traje de paseo. Todos los militantes que usen dichas armas, llevarán consigo las correspondientes guías para el refrendo correspondiente, quedando advertidos que dicho requisito es indispensable para poder prestar los diversos servicios encomendados a estas fuerzas.

El Jefe acdta. de Milicias. Comunicada.—El secretario Local de Milicias.

Servicio para hoy 1.º de noviembre de 1936

Jefe de día Jefe de Centuria Jaime Lloret Salinas. Imaginaria.—Jefe de Centuria Vicente Serradilla Seco. Vigilancia, Subjefe de Falange Antonio García de Vinuesa. Subjefe de escuadra Juan Luis Fernández Muñoz. Imaginaria, Jefe de escuadra Antonio Egea Villena y Rafael Romero Martínez.

Visita de Hospital.—Subjefe de escuadra Antonio Pintos Morón. Imaginaria.—Subjefe de escuadra Rodrigo Cachero Soriano. Patrulla.—Tercera Falange de la segunda Centuria de la segunda línea.

Imaginaria.—Primera Falange de la tercera Centuria.

Guardia

Cárcel Europea: 1 Jefe de Falange, 1 Subjefe de Falange, 2 Jefes de escuadra, 12 falangistas de la segunda Centuria de la primera línea.

Idem Mora 1 Jefe de escuadra, 1 Subjefe de escuadra, 8 falangistas de la segunda Centuria de la primera línea.

Polvorin: 1 Jefe de escuadra, 6 falangistas de la segunda Centuria de la primera línea.

Prevenición Sanjurjo: 1 Subjefe de escuadra, 6 falangistas de la segunda Centuria de la primera línea.

Jefatura Local: 1 Subjefe de escuadra, 2 falangistas de la segunda Centuria de la primera línea.

A las 20 horas se relevarán los siguientes servicios:

Cárcel Europea: 1 Jefe de Falange, 1 Subjefe de Falange, 2 Jefes de escuadra, 15 falangistas de la tercera Falange de la primera Centuria de la segunda línea.

Idem Mora: 1 Jefe de escuadra, 1 Subjefe de escuadra, 15 falangistas de la tercera Falange de la primera Centuria de la segunda línea.

Prevenición Sanjurjo: 1 Jefe de escuadra, 6 falangistas, de la Falange de patrulla.

Jefatura Local: 1 Subjefe de escuadra, 4 falangistas de la Falange de patrulla.

El Secretario Local de Milicias

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuan

Cardenal Cisneros, 7. 1.º núm. 3. Frente a Correos y Telégrafos. (Casa Baeza). Tinte sólido—Lavados en seco. Especialidad tintes para cueros.

Información de Prensa Extranjera

"LA DEPECHE MAROCAINE" 29 octubre

DESPUES DEL DISCURSO DEL REY LEOPOLDO

El señor Spaak, ministro de egocios Extranjeros de Bélgica a ha precisado esta tarde en a Cámara la política exterior de su país.

No queremos sacrificar la seguridad de Bélgica — ha dicho el señor Spaak — a ningún interés ni a ninguna ideología. No queremos mezclarnos en los asuntos de otros países de igual modo que no toleramos que otros países intervengan en nuestros asuntos interiores.

Haciendo alusión al discurso sensacional pronunciado por el Rey Leopoldo, el ministro prosigue: "No queremos la neutralidad y los que han sacado esta consecuencia de las palabras del Rey, le han comprendido. Bélgica quiere permanecer en la Sociedad de las Naciones y quiere participar en todo lo que sea a favor de la seguridad colectiva y de la asistencia mutua, pero queremos una Sociedad de las Naciones que solo esté formada por países conscientes de sus deberes de sus compromisos hacia la Asambléa."

"Queremos continuar fieles a principios, como los de respetar nuestra firma, pero queremos saber lo que podemos hacer. Creer que para que la Sociedad de las Naciones sea un organismo verdaderamente eficaz tiene que ser universal y por eso lamentamos la ausencia de algunos estados por cierto muy importantes, tales como Alemania, Italia y Estados Unidos."

"Bélgica tiene un papel propio que desempeñará éste no es ni el de Francia ni el de Alemania."

Concluyó diciendo que no de sea que la política belga sea walona o flamenga, pero queremos la paz y si la guerra estallase, queremos estar preparados y libres para actuar.

Las últimas palabras del hombre de Estado, afirmaron "que los acuerdos franco-belgas siguen en pie".

"LA VIGIE MAROCAINE", 27 de octubre

El Gabinete inglés examina la actitud de los soviets en los asuntos de España

La reunión del Consejo de ministros de hoy, que no estaba prevista, tiene por objeto estudiar los últimos acontecimientos en el Comité internacional de no intervención en la guerra civil española y especialmente la actitud de los soviets.

Llegan a Londres rumores inquietantes sobre los esfuerzos que Moscú pudiera emprender para el aprovisionamiento de los rojos de España. El Gobierno británico se ha puesto en relación con el Gobierno francés a este respecto y el Consejo de ministros ha creído indispensable reunirse.

Por otra parte el Sub-comité de no intervención celebrará una sesión en el Foreign Office en previsión de la reunión plena-

ria del Comité internacional que tendrá lugar mañana.

Se dice a este respecto que el comunicado del viernes omite señalar una nueva divergencia entre el embajador de los soviets y los otros delegados. El Comité, como se sabe, se declaró satisfecho con las explicaciones aportadas por Alemania como consecuencia de la acusación que fué hecha contra ella por Rusia.

Lo que se sabía es que M. Maisky, informó que el Comité de U. R. S. S. no podía considerar la constatación del Reich como una explicación suficiente.

Ayer el embajador del Gobierno de Madrid se entrevistó durante media hora con Lord Plymouth, presidente del Comité.

La Espiga de Oro

PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.—Teléfono. 478.—Ceuta

Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

CASA CENTRAL PASO DE LA CASTELLANA, 7 MADRID APARTADO, 688

RECUBRIMIENTOS ASFÁLTICOS IMPERMEABLES GARANTIZADOS PARA AZOTEAS Y CUBIERTAS DE EDIFICIOS

Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado, 68

Colegio de la Sagrada Familia PRIMO DE RIVERA 74

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA, CON SEPARACION DE VARONES Y HEMBRAS BACHILLER, HEMBRAS, CLASES POR LA MAÑANA, VARONES POR LA TARDE

ACADEMIA CERVANTES PLAZA DE RUIZ, 4

Apertura de curso el 15 de Octubre SEPARACION DE VARONES Y HEMBRAS Horas de Matricula: de 3 a 6 de la tarde en la Secretaría del Centro

Amplio almacén

QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDE EL DIA 1.º DE OCTUBRE PROXIMO Para detalles dirigirse a

Casa Baeza Hermanos CEUTA - TETUAN - LARACHE

Viuda de Samuel Salama

CONSIGNATARIOS DE BUQUES CEUTA



Una casita... un árbol... una nube... pueden ser motivo sobrado para una fotografía artística, si el material negativo que Vd. emplea reproduce con fidelidad los contrastes de luz y de colores del cuadro encantador que han contemplado sus ojos. Si no sale la nube, el resultado no le satisface. Y si no pueden distinguirse los detalles en la sombra tampoco. Todos somos hoy muy exigentes. Y estas exigencias, entre todas las marcas de material negativo que existen, sólo las puede satisfacer una: AGFA-ISOCHROM. AGFA-ISOCHROM produce siempre buenos negativos y, como consecuencia, copias nítidas, brillantes y bien contrastadas. No falla nunca. Aún siendo su cámara de las más sencillas o dando poca o ninguna importancia al tiempo de exposición. Compre Vd. un rollo hoy mismo.

Advertisement for Agfa Isochrom film, featuring the Agfa logo and the text 'CASA ROS CEUTA TETUAN LARACHE' and 'ISOCHROM AGFA se vende en rollos, film-pack y placas.'

Advertisement for Mutua de Ceuta, including text like '¡Comerciantes! ¡Industriales!', '¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!', and 'Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal'.

Advertisement for Constantino Cossio, 'General Sanjurjo, 2', with text 'Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-: HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO'.

Advertisement for Lotería Patriótica, 'Gran Sorteo que se verificará en la Ciudad de Ceuta, el día veinte de noviembre de mil novecientos treinta y seis'.

Table with 4 columns: Premio, Cantidad, Valor, Total. Rows include 'PRIMERO de Pesetas 50.000', 'SEGUNDO " " 30.000', 'TERCERO " " 15.000', 'CUARTO " " 7.500', '1.120 " " 150 168.000', and 'Total 270.000'.

Advertisement for 'Ese Paquete...' by La Valenciana, S. A., 'que ha de atravesar Marruecos, llegará a su destino rápidamente y en perfectas condiciones, por un precio insignificante'.

Carnicerías y Abastos

CARNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL TERNERA, Cerdos, Vacas, Cordero, CHACINAS.—Siempre encontrará la carne fresca Plaza del Mercado (Cajón n. 29)

"Las Campanas"

EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Gran Hotel ESPAÑA RESTAURANT

Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE Garage. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZARQUIVIE

Taller de PLATERIA

CALLE GRAL. SANJURJO, 18 Medallas de Nuestra Señora de Africa en varios tamaños en plata 900 m/ desde 1'50 Alianzas lisas y grabadas en plata 900 m/ con fecha grabada a 2'50

"Las Campanas"

El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION, O. Donnell, 8. TETUAN

Taller de Platería

Avenida Villanueva número 12 Artísticos escudos de Falange en plata y otros metales. Sortijas sellos, con relieves oxidados, o pulidos, en plata 900 m/ con cifras grabadas desde 4'00 pesetas. Semanarios en diferentes dibujos, oxidados o pulidos en plata 900 m/ desde 20 pesetas. Pago a buen precio plata vieja.

Restaurant Pensión «Miramar» - La Maiagueña

Antonio López. - Plaza de España. - Larache COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS. - PRECIOS MODICOS. MAGNIFICA TERRAZA

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República antigua fotografía Castro), los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos AVENIDA DE LA REPUBLICA :-: (Antigua fotografía Castro)

Ramón Weil y Hermano

Depositario de la CERVEZA DAMM Fábricas de hielo. - Cámaras Frigoríficas - Aguas Carbónicas y Jarabes VERMOHUT MARTINI & ROSS Teléfono número 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla CONFERENCIA INTERESANTE

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Última novedad!

CAFE-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería. Restorán PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-1 CEUTA

Ante el micrófono de Unión Radio Sevilla

LA CHARLA DIARIA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Como de costumbre, en la noche de ayer, habló por el micrófono de Radio Sevilla el general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano. Comenzó refiriéndose en tono humorístico a la alusión "Napoleónica" de Largo Caballero...

de hoy habían bombardeado los aviones rojos el aeródromo de Tablada, de lo cual no se había enterado ningún sevillano. Dijo cuenta el general Queipo de Llano, de haberse librado un encuentro en las márgenes del río Nora, en el sector asturiano, destruyéndose a los rojos que dejaron muchos cadáveres...

Desfile

El día 29 de octubre de 1936, ha sido un día emocionante para Ceuta. Después del Tedeum cantado en la Parroquia de Nuestra Señora de África, hemos presenciado un brillante desfile de las Milicias de Falange Española, comprendida su segunda línea, Sección Femenina, Flechas españolas e indígenas...

Otras informaciones del movimiento nacional

AL CERRAR LA EMISION DE RADIO CLUB PORTUGUES

La ofensiva sobre Madrid continúa. Creyeron quizá los marxistas que con su ofensiva iban a detenerla, pero no solo no la han detenido, sino que en el día de hoy ha continuado y, como siempre, con el mayor éxito para los nacionalistas. ¿Qué es lo que ocurrió en las últimas cuarenta y ocho horas? Sencillamente que el general ruso que se ha hecho cargo del mando de todas las milicias rojas aconsejó al Gobierno de Largo Caballero, realizar una maniobra que en término militares se llama de línea interiores...

BARBARIE Y DESTRUCCION Santa Málaga bendita

Los que vivimos lejos de esa perla del mar latino que es gala, ornato y decoro de Andalucía, los que añoramos los años vividos en la esencia exquisita de sus paisajes y en los perfumes de sus jardines y en los clavos, no podemos olvidar un solo instante pensando en su calvario. En ese calvario, bárbaro y cruel, al que le han conducido viejos odios y odiosas predicaciones...

DOS MINUTOS DE HUMOR

Las Emisoras Rojas y los Partes Rojos. Así nosotros sabemos muy bien donde "salen" Radio Torrelavega, "Alas Rojas", Radio Gijón, Radio Vizcaya, Radio Cataluña y Radio Málaga. Los madrileños aislados de todas esas ciudades no tienen más medio de comunicación que esas radios. No reciben más noticias que las que ellos les facilitan...

Salon Apolo

Artistas Asociados presentan al gran cómico Eddie Cantor en el film cómico musical ESCANDALOS ROMANOS. Descomunales aventuras del gracioso astro de la pantalla por tierras de Egipto entre momias y bellas huries, con hilarios incidentes, espléndidos números de conjunto y armoniosas melodías...

OBRREROS! El carnet profesional será indispensable para trabajar en Ceuta. Ningún patrono podrá dar trabajo al obrero que no posea dicho carnet.

El lunes llegaron a Berlín diez aviones, que en los hidroaviones Zephr y Aeolus habían hecho ocho veces la travesía del Atlántico Norte, entre Azores y Nueva York, a fin de estudiar las posibilidades para un servicio postal regular entre Europa y los Estados Unidos de América. Fueron recibidos entusiásticamente por una multitud. El secretario de estado general de aviación Milch, felicitó a los aviadores por su notable labor y dijo: "Habeis hecho honor al nombre de Alemania en el mundo entero".

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

Pone en conocimiento del comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla, para los de LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa. Para mayor facilidad del comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán a precios reducidos, se cobrarán en pesetas. PARA INFORMES: en Ceuta CAMOENS, 9; teléfono 139. en Sevilla D. Filomeno de Aspe, Aduana, 30. en Larache D. Enrique Díaz, Plaza de España. en Melilla D. José San Martín, Jardines, 5.

MOLINA

ELECTRICIDAD - JUGUETES LA LOZA Y CRISTAL - PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 190. TETUAN. Cualquier aficionado a las ondas hertzianas, que haya manejado durante estos tres meses un receptor sabe de memoria, la onda, la frecuencia y los indicadores de todas las emisoras rojas. Así nosotros sabemos muy bien donde "salen" Radio Torrelavega, "Alas Rojas", Radio Gijón, Radio Vizcaya, Radio Cataluña y Radio Málaga.

Varias noticias del extranjero

BERLIN. El lunes llegaron a Berlín diez aviones, que en los hidroaviones Zephr y Aeolus habían hecho ocho veces la travesía del Atlántico Norte, entre Azores y Nueva York, a fin de estudiar las posibilidades para un servicio postal regular entre Europa y los Estados Unidos de América. BERLIN. Como presente del Fuehrer cibirán todos los colegios alemanes la obra de Hermann Sigmund "Historia de la guerra". La obra, dividida en cuatro tomos, que será repartida en más de 100.000 ejemplares, lleva a dedicatoria: "Edición especial para los colegios alemanes, nada por el Fuehrer-Canciller". FRANKFURT. En carreras de prueba, hecho con el nuevo coche de carreras de Mercedes-Benz, el conocido corredor Caracciola estableció el lunes en la autopista Frankfurt-Darmstadt un nuevo record mundial con una velocidad horaria de 372 kilómetros. DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES MEDICO ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS (Estómago, hígado e intestinos) Calle Teniente Arrabal, 2.-1.º, (esquina a Soberanía Nacional) frente a la Iglesia de los Remedios CONSULTA: de 3 a 5

Sanatorio Quirúrgico

Proximamente se traslada al número 11 de la misma calle. Cerámica de los Castillejos, S. A. Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3